

## Economía mexicana creció 4% real en 2011, anticipa SHCP (El Financiero 31/01/12)

Economía mexicana creció 4% real en 2011, anticipa SHCP (El Financiero 31/01/12) Marcela Ojeda Castilla Martes, 31 de enero de 2012 Déficit público de 0.6% del PIB, sin inversión de Pemex. Captación de recursos supera monto estimado en la Ley de Ingresos. Recaudación tributaria no petrolera logra incremento de 5.7%. - Crecimiento de 4% en 2011: SHCP La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estimó que al cierre de 2011 el Producto Interno Bruto (PIB) haya registrado un crecimiento real anual de 4 por ciento, luego de que en el último trimestre se habría expandido en alrededor de 3.7 por ciento. En sus Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública, Acciones y Resultados al Cuarto Trimestre de 2011, añadió que al finalizar el año, el déficit público, considerando la inversión de Pemex, se ubicó en 355 mil 491 millones de pesos. Destacó que como proporción del PIB, ese déficit se redujo de 2.8 por ciento en 2010 a 2.5 en 2011, en tanto que excluyendo la inversión de Pemex fue de 88 mil 287 millones de pesos, disminuyendo de 0.8 por ciento del PIB en 2010, a 0.6 el año pasado. La dependencia a cargo de José Antonio Meade apuntó que en 2011, los ingresos presupuestarios del sector público aumentaron 6.8 por ciento real anual, al ubicarse en tres billones 269 mil 631 millones de pesos. Agregó que respecto al monto previsto en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para 2011, fueron mayores en 214 mil 290 millones de pesos (7 por ciento), donde los ingresos petroleros resultaron superiores en 95 mil 113 millones de pesos; los no tributarios del gobierno federal en 88 mil 729 y los propios de las entidades paraestatales distintas de Pemex, en 66 mil 46 millones de pesos. Precisó que dentro de los ingresos presupuestarios del sector público, los petroleros crecieron 9.3 por ciento anual, a un billón cien mil 270.5 millones. Detalló que esto se debió al aumento en 39.9 por ciento en el precio del petróleo crudo de exportación, que se compensó parcialmente con la disminución en 1 por ciento en la plataforma de producción de petróleo, y al incremento en 42 por ciento en el valor real de la importación de petrolíferos. También fue resultado de la apreciación real del tipo de cambio de 6.1 por ciento, así como de una elevada base de comparación, por la recuperación de recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos para Infraestructura de Petróleos Mexicanos en 2010 por 30 mil millones de pesos. Al ajustar la base de comparación excluyendo estos últimos recursos, se observaría un crecimiento de 12.8 por ciento real, precisó la SHCP. Más ingresos Respecto a los ingresos tributarios no petroleros, reportó un incremento real anual de 5.7 por ciento. A su interior destacó un aumento real de 10.4 por ciento en la recaudación del IEPS, a 69 mil 228.2 millones de pesos; de 8.1 por ciento en la del sistema ISR-IETU-IDE, a 759 mil 587.7 millones; de 6 por ciento en la del impuesto a las importaciones, a 26 mil 879.9 millones, y de 2.9 por ciento en la del IVA, que cerró el año en 536 mil 991.2 millones de pesos. "Los ingresos tributarios no petroleros fueron menores en 35 mil 598 millones de pesos debido, principalmente, a elevadas devoluciones y compensaciones del IVA realizadas en el periodo, las cuales fueron mayores en 14 por ciento en términos reales con respecto a 2010. "También se explica porque la recaudación conjunta del ISR-IETU-IDE fue menor en nueve mil 287 millones de pesos, debido a que las devoluciones y compensaciones mostraron incrementos significativos, de 24.9 por ciento real, y por menores ingresos del IEPS, por diez mil 324 millones de pesos." En materia de gasto, anotó que en 2011, esta política se orientó sobre todo al fortalecimiento de tres aspectos: la actividad económica, la competitividad y la generación de más y mejores empleos; el apoyo al desarrollo social, con particular atención a la educación, la salud y el combate a la pobreza, y al delito y la delincuencia organizada. En términos generales, el gasto total del sector público presupuestario ascendió a tres billones 629 mil 850 millones de pesos, monto 5.3 por ciento mayor en términos reales al registrado el año anterior, y el gasto programable se ubicó en dos billones 859 mil 829 millones de pesos, con un incremento real de 5.6 por ciento. Las participaciones federales aumentaron 5.5 por ciento en términos reales. El resto de los recursos canalizados a las entidades federativas y municipios aumentaron 6.1 por ciento.